

Communauté de communes du Tilleul et de la Bourbeuse

Des vœux offensifs face aux enjeux

Devant l'ensemble du personnel et des délégués intercommunaux, réunis dans les locaux de Montreux-Château, Michel Nardin a présenté, samedi, ses premiers vœux en tant que président de la communauté de communes du Tilleul et de la Bourbeuse (CCTB). Une cérémonie à laquelle assistaient également la conseillère régionale Véronique Mougey, Anne-Marie Forcinal, vice-présidente du conseil général et Christian Rayot, conseiller général.

Une minute de silence a été respectée, en préambule, à la mémoire des victimes des attentats terroristes. Face à «un obscurantisme d'un autre âge», la mobilisation citoyenne a réaffirmé «les principes de notre démocratie : liberté, égalité, fraternité, mais aussi laïcité», a déclaré Michel Nardin. Des valeurs fraternelles, solidaires et de justice sociale «essentiels à la cohésion de notre société. Nous ne devons rien céder à leur sujet, surtout au niveau le plus local. C'est le souhait majeur que je forme pour 2015», a-t-il poursuivi.

Au bilan de la première année d'existence de la



■ « Malgré les difficultés, il faut rester optimiste et aller de l'avant », a souligné Michel Nardin, ici aux côtés d'Anne-Marie Forcinal, Véronique Mougey (à gauche) et Christian Rayot (à droite).

CCTB, il a expliqué que la fusion n'était « pas encore digérée. Il nous reste par exemple, à faire un choix sur nos compétences facultatives et nous ne sommes pas encore assurés de notre solidité financière. » Un tel processus prend du temps. Il s'est donc montré « dubitatif » quant aux nouvelles fu-

sions annoncées à brève échéance, alors qu'est constaté « le retrait toujours plus prononcé des services publics » en zone rurale. Pour preuve encore : la fermeture de la trésorerie montreusienne.

Au chapitre des réalisations communautaires, le président a notamment évo-

qué l'ouverture en février de la maison de santé de Menoncourt et la mise en place réussie des temps d'activité périscolaire dont l'incidence financière sur les ménages a été voulue « la plus restreinte possible » par les élus. La finalisation des chantiers d'assainissement collectif et individuel est par ailleurs

programmée sur les deux ans à venir.

« Toutes ces actions se font alors que nous avons de grosses inquiétudes pour l'avenir », a souligné Michel Nardin. Pour faire face à la baisse des dotations d'État et à celle des revenus fiscaux liés à l'activité des entreprises, des mesures d'économies ont été prises, incluant l'annulation de projets jugés trop coûteux. « D'aucuns pourront penser que nous favorisons certains domaines par rapport à d'autres, l'assainissement par exemple, mais c'est une obligation, non un choix », a précisé le président.

Une solidarité accrue envers les communes et une plus grande mutualisation des moyens sont par ailleurs à l'étude. Une autre priorité de la CCTB sera l'intensification de son action sociale, plus particulièrement en faveur des aînés.

Saluant l'investissement des agents et élus communautaires, Michel Nardin a néanmoins exprimé son souhait d'un exécutif renforcé de la présence de Besoncourt. « Des enjeux importants nous attendent et nous les assumerons », a-t-il conclu.